

PRECIO: 5 Centavos

LA PROTESTA

FORTE RAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1537

U. Telefónica, 0478 B. Orden

ANARQUISMO DE DIRECCION

Hemos intentado aclarar el valor específico de una palabra y su actual significación como rótulo de una secta autoritaria desprendida de nuestro movimiento y que pretende innovar las teorías anarquistas con las "experiencias" de la revolución rusa y las palabras de orden del comunismo de Estado. Quizás no hayamos logrado nuestro propósito y que el compañero Fabbri nos ofreció la oportunidad de volver sobre el tema que tantas discusiones originó en el campo anarquista, ya que en su artículo aclaratorio de la expresión "libertario" y de la tendencia que con ese apelativo pretende erigirse en la depositaria de las enseñanzas de los precursores, plantea un problema de interpretación teórica y de consecuencia con las teorías filosóficas del anarquismo.

En realidad, a Fabbri no le interesa tanto el significado de la palabra "libertario" como el rol que nosotros hacemos jugar a ese apelativo ambiguo en las actuales polémicas de orientación e interpretación de las ideas. El entredicho terminaría con las primeras afirmaciones de la carta del citado compañero: que no es la mayoría, sino una minoría de militantes los que aceptan el rótulo ese, precisamente para elucidar el fondo de las teorías anarquistas y colocarse en un terreno más electivo y menos peligroso. Pero Fabbri plantea otras cuestiones. Insinúa algo respecto a la pureza de las ideas y hasta da a entender que la culpa de la actual desorientación del anarquismo está en el movimiento obrero; en la importancia que muchos anarquistas dan a la organización sindical y a sus preferencias por ese medio de propagación y de lucha.

La constancia de que el "libertarismo" es una desviación introducida en nuestra propaganda por elementos ambiguos y por subversivos que no son anarquistas — aun cuando se apropien de nuestro lenguaje y coincidan con nosotros en algunas cosas — está en los argumentos que expone Fabbri. El nos presenta al cuadro de Italia, con ese mosaico de teorías democráticas y liberales, que forma hoy el contraste con la uniformidad que quisiera el fascismo y que intentan imponer sus horas, sosteniendo que en un ambiente así pueden los anarquistas realizar una gran labor proselitista. Mas no quiere ver en ese mismo fenómeno la incapacidad de los anarquistas para crear un medio propio de propaganda y de difusión, evitando el futuro el predominio de tendencias ambiguas y oportunistas en la masa obrera, ayer subyugada por los jefes socialistas y hoy domada por la cachiporra del fascismo.

Pretendo, el compañero Fabbri que nosotros no vemos bien en los acontecimientos políticos y sociales de Europa: que falseamos la importancia de un hecho por desconocimiento de las causas que lo determinan. Y eso puede ser cierto relativamente, pero no en forma absoluta. (Que no conocemos, por ejemplo, las condiciones políticas, económicas y éticas de la Italia fascista, a que no podemos acceder, como el que diluye y se parte en el juego de sus luchas, la verdadera situación del proletariado y los motivos que lo llevaron a su actual impotencia espiritual). Dirnos únicamente que nos hemos esforzado en ver algo y en estudiar, a través de la distancia que nos separa, empleando un criterio analítico en concordancia con nuestra concepción del problema mundial, las condiciones de la clase trabajadora italiana y la orientación del anarquismo en el proceso de descomposición que hizo posible el triunfo de Mussolini.

No cabe, pues, juzgar del acierto o no de nuestras apreciaciones teniendo únicamente en cuenta la distancia que nos separa del teatro de los acontecimientos. Por otra parte, lo que se plantea y discute no es una particularidad del movimiento anarquista italiano, sino principalmente un fenómeno universal que obra sobre la orientación del anarquismo de todos los países.

Vayamos, pues, al fondo del problema que Fabbri plantea al puntualizar la importancia del adjetivo "libertario". En su réplica, después de sostener que los intitulados "libertarios" representaban una ínfima minoría y que la palabra sólo expresa, como tendencia, "nueva", la inseguridad de esos elementos, — siendo comunmente empleada, por los verdaderos anarquistas, como simple sinónimo para evitar repeticiones en el lenguaje — nos atribuye el error de interpretar mal las cosas debido a nuestra posición de activos militantes en el movimiento obrero y a nuestro excesivo idealismo. Fabbri no nos lanza el reproche con tan contundentes palabras, pero sí nos hace estas reconocencias, que tomamos en cuenta y apreciamos en lo que valen como sana y buena intención:

"Pero yo creo que vuestra equivocación depende de no tener presente dos factores de mucha importancia, cuando se observa el movimiento anarquista europeo y de otras localidades que con él coinciden. El primer hecho es que el movimiento anarquista entre nosotros se desarrolló de modo autónomo, en sí mismo, organizado o no, pero siempre con el único y solo carácter de propaganda y actividad anarquistas. No va confundido con el movimiento sindical, el cual tiene el carácter que otras veces ya he explicado — bueno o malo, según el caso de discutir — y en el cual no todos los anarquistas participan. La mayoría de los anarquistas obreros están inactivos, naturalmente, en las unidades de su oficio; pero no eso equivocarlos diciendo que también, de estos, la mayoría se apasiona por las cuestiones sindicales, son solidarios con sus organizaciones y los señalan de trabajo, pero prefieren ocuparse de los problemas específicos del anarquismo, de sus luchas y de su propaganda. Queremos juzgar, entonces, del movimiento anarquista de sus nombres y de sus ideas por lo que se dice y se hace en el movimiento sindical de cualquier fracción, que no la denomina es secundario y tiene necesidad de un examen más atento para distinguir lo que es realmente "anarquista" o "libertario" de todo lo que puede también tomar el nombre de "libertario" pero en realidad no lo es".

Nosotros podríamos decir que Fabbri no conoce nuestro movimiento obrero anarquista; que confunde los términos del problema guiado por su hábito de er en todo movimiento de masas una precaria demostración del sindicalismo clásico; que ignora que nuestra prensa obrera es esencialmente anarquista — y no sindicalista, o política, o cooperativista — y que en el movimiento obrero de este país tienen los anarquistas su más eficaz y amplio campo de acción, sin que por eso los obreros dejen de tener un escaño propio a otra clase de actividades. Pero en ese terreno, afirmando y negando, no llegaríamos a ninguna parte. Nos interesa plantear la cuestión partiendo de un punto de vista general. A ello vamos.

Si el anarquismo no es proletario, si no quiere la organización obrera para difundir sus principios y conquistar adeptos, ¿qué virtud revolucionaria puede tener en sí, como ideal de libertad de justicia y de emancipación? Pero ¿es que en realidad — existe un tipo específico, neutral, fuera del escenario de las luchas sociales, para difundir con más eficacia las ideas anarquistas? Los obreros o los enemigos del sindicato, cuando se reúnen en sus grupos de afinidad, cuando escriben un periódico, realizan una conferencia o concurren a un congreso regional o internacional, plantean problemas específicos y que, por ser tales, no tienen contenido en la organización obrera.

Precisamente en Italia, en los congresos de la Unión Anarquista Italiana no se planteó otra cosa que problemas de orden sindical. Allí no hablaban los anarquistas como representantes de sindicatos, pero obraban como asalariados y como víctimas de la presente organización capitalista. Quiere decir, pues, que lo fundamental estaba en las luchas y aspiraciones del proletariado, explicadas según el criterio anarquista, con la única diferencia que allí operaba un anarquismo de dirección: los intérpretes de un órgano "político" del anarquismo que, sin participar di-

rectamente en la organización obrera, ofrecían soluciones inmediatas al proletariado organizado. No concebimos el anarquismo puro doctrinario, que tiene únicamente vida en los grupos de afinidad, en los periódicos de doctrina y en los artículos de filosofía. Y es difícil, por otra parte, juzgar la importancia del movimiento anarquista de un país a través de una publicación que sólo ofrece las opiniones de unos cuantos o lo que palpita en el cerebro de los miles de militantes y tiene en sus acciones su expresión viviente.

Seamos sinceros con nosotros mismos. Debemos juzgar la importancia del movimiento anarquista de Italia por las opiniones de Malatesta, Fabbri, etcétera, y de los periódicos que les sirven de tribuna? De la misma manera que no está todo el anarquismo de la Argentina contenido en estas columnas o en los cuadros de la F. O. R. A. es el anarquismo italiano no está reflejado en una determinada publicación. A lo sumo unos y otros representamos una parte de ese movimiento, esforzándonos también en ser los intérpretes de una opinión que creemos concorde con el verdadero pensamiento revolucionario.

Lo que Fabbri nos ofrece es un anarquismo de dirección, ya que se esfuerza en que no le sea la orientación del movimiento obrero. Quiere decir que los anarquistas son obreros en el sentido — nada más que obreros — pero en la agrupación ya se creen superiores y obran de acuerdo con esa supuesta superioridad. Y dejan por eso de ser, en cualquier terreno, lo que son en realidad. Si no están capacitados para defender sus ideas en el movimiento obrero, menos podrán proceder como anarquistas fuera de él, ya que en cualquier circunstancia obrarán de acuerdo con la capacidad y la cultura revolucionaria que posean.

No creemos que el tema esté agotado. Volvemos sobre el mismo cuando la ocasión se presente, esforzándonos en demostrar que el anarquismo no puede vivir y desarrollarse en los estrechos límites del grupo de afinidad, y luego tener la pretensión de obrar como factor orientador en las luchas del proletariado.

Palabras al viento

Tenemos un amigo caprichoso y vengativo. Es un mal amigo, porque tiene la manía de darnos y quitarnos la amistad cada vez que cambia el tiempo o se le hinchan o deshinchan los sabalones. Es también un poco fatuo; y muchas veces nos dió la impresión de un sapo hibernado de un aeroplano de los días de la impugnicación.

El amigo gruñe y se lejos de nosotros. Nos separan de él muchas bordadores de agua. De ahí que sus iras no lleguen a nosotros más que impresas en el papel. Pasa de la borraza, con buen tiempo y sin sacudones, el amigo se permite el lujo — para eso le crió papa — de hacerse un virrey de placer. Y en sus escapadas a través del dulce charco, llega a nosotros, y alvidados de su mal genio; nos abraza efusivamente.

Nosotros perdónamos siempre al amigo cuando su inconstancia en la amistad... Lo perdónamos porque cómo nos suñamos y sus dolencias. Y muchas veces nos llama el diablo de proclamar el prefacio amigo y el fiel pregonero de nuestros defectos, y de nuestras virtudes.

Francamente, para nosotros es un entretenimiento esa amistad de temporadas. Cuando nos elogia nos hace reír y cuando nos insulta provoca en nuestro ánimo el sano optimismo. Y luego, en sus escapadas, en las breves entrevistas que solemos tener, nos habla mal de todo el mundo — menos de nosotros — y nos enteramos del último chisme que circula por ahí. No es una ventaja tener un amigo así? Nos sirve de correctivo y sabemos que irá a otros a contarle lo que vivió en nosotros, o que creyó ver.

El amigo regañón nos ofrece en las temporadas de su amistad, el placer de saborear los frutos de su exotismo. En estas columnas, después de cada escapada, ofrece las muestras de su ingenio. Un día descubrió el individualismo, otro el industrialismo, al siguiente la organización obrera de tendencias, más tarde la sindicación voluntaria y, finalmente, la teoría del irresponsabilismo. Y en esta última postura está hoy, esforzándose en demostrar que los sapos son reyes en el reino animal.

No nos engaña esa grinta del veloz amigo. Sabemos que lanza palabras al viento después de tragar aire. Y esa aerología es la que le obliga a mantenerse siempre a ras de tierra, intentando inútilmente levantar el vuelo.

Esperamos que al gruñón amigo no le curan las palabras, a dar el primer vuelo le ofrezca aire saludable. Y confiamos en que en la próxima escapada no visite para darnos el abrazo de rigor, reconciliarse con nosotros y hablar mal de los amigos. Y esta vez sí que nos proponemos hacerle un recibimiento triunfal. Será proclamado el mejor amigo de la casa.

Capeando la tormenta

Mussolini se hizo una escapada a Nápoles, la ciudad menos fiel al régimen. Sabe el rezago que la Italia meridional no fué conquistada por las hordas y tiene que de allí parta la chispa que prende fuego al seguro de pólvora extendido en toda la península por las arbitrariedades, los crímenes y las bandolerías de los fuerzas camisas negras.

En un discurso de circunstancias pronunciado ante sus escasos admiradores, Mussolini cantó las victorias del fascismo. Dijo que su gobierno había resuelto todos los problemas exteriores y que se proponía llevar a cabo la pacificación interna, obstaculizada por los opositores. "No negamos, agregó el dictador, los derechos de la oposición; no queremos constreñir a todos los italianos a pensar como nosotros; no deseamos una niciesión que haría a Italia insostenible; pero no permitiremos que se falsifique la realidad, haciendo el bien que hemos realizado, o que se vilipendie nuestro sacrificio".

Con esas palabras pretende Mussolini justificar los excesos de la horda y justificarlo a sí mismo. Pero nadie cree ya en las trifulcas del dictador.

Con su habitual teatralidad, el jefe de la camorra facista quiso engañar a los napolitanos. Para arrancar el aplauso de la chusma que lo escuchaba y obligar a su sucesor a repetir el juramento de prácticas, Mussolini terminó su discurso con la siguiente arenga:

"Tal vez no será necesario hacer ulteriores llamamientos a fin de que las legiones fascistas se preparen para todo lo que eventualmente pudiera ocurrir. Pero, al fuera necesario, ¿cuál sería vuestra contestación? Decidlo."

Los escuadrillas contestaron: "Sí".

Y si en palabras el juramento — contra Mussolini — de servir a la patria con honestidad indiscutible, estarían dispuestos a resistir?

Una vez más, las camisas negras contestaron: "Sí".

"Recibo esta voz poderosa — dijo el paño dictador en mi corazón y terminé mi discurso con otras tres preguntas. Pueblo de Nápoles: ¿de quién el sacrificio? ¿de quién la gloria? ¿de quién es Italia?"

De nosotros", contestó la turba facista.

Y así terminó Mussolini. Ahora, ¿de qué de regresar a vuestros hogares, sufrido camión? "Viva el rey, viva Italia, viva el fascismo".

Y gritaron todo eso los mascarados, los asesinos, los lobos hambrientos que devoraron a Italia. Así se pacifica...

Del conflicto marítimo

Un emplazamiento

Los armadores descubrieron el lado fúncido a los dirigentes de la F. O. M. Comenzando que prima entre la burocracia marítima el criterio de reanudar el trabajo en cualquier clase de condiciones — basta que se reconozca el principio del comercio organizado y la libertad de trabajo — dejaron sin contestación la nota conminatoria del comité mixto de huelga. En cambio, los representantes de las empresas argentinas de Lanchas, Carlos Reggiardo, Domingo David, Sucesos Sebastián Badaracco, B. Lottero y Hines, Sud Atlántica, Compañía Argentina de Navegación N. Milhanovich, Compañía Argentina de Navegación A. Giapella, S. A. Sud Americana, Ackermans y van Haaren, Compañía Mercantil de Transportes D. Barthe, reunidos en el Centro de Cabotaje, acordaron dirigir a los obreros el siguiente emplazamiento:

"La prolongada paralización del cabotaje fluvial y costero, por resolución inconstitucional y arbitraria de las organizaciones, causa de enormes perjuicios para el país, obliga a las empresas más seriamente afectadas, y ajenas por completo a dicho conflicto, a tomar a su vez una resolución definitiva emplazando a su antiguo personal a reanudar el trabajo dentro del día viernes 19 del corriente mes, antes de las 12, a partir de esa fecha las empresas suscriptas dejan constancia de que no desvinculan por completo de todo compromiso con aquel personal que no haya reanudado el trabajo".

Para favorecer los intereses de esas empresas ajenas al conflicto provocado por los capitanes de ultramar y evitar con las mismas una ruptura de relaciones, los dirigentes de la F. O. M. propusieron la semana pasada, en una asamblea general del gremio marítimo, la paralización de la huelga general. El temperamento fue rechazado, pero posteriormente se hizo a las compañías comprendidas, en el "lock-out" la proposición de que aceptaran el personal federado como base de nuevas negociaciones de arreglo. Los capitanes intransigentes no tomaron en cuenta la resolución, por lo que siguió el paro en su carácter de doble protesta: contra la intranquilidad patronal y contra la "parcialidad" del gobierno.

Veremos qué actitud asumirá frente a este nuevo conflicto los jefes del gremio marítimo. La patronal se aprovecha de las vicisitudes de los huelguistas para desarrollar su plan de ataque, y no hay duda que el último recurso es el de poner en entredicho a las empresas navieras que simultánea, respaldar, los pactos concertados con la organización obrera marítima.

PARTIDOS E IDEALES

Seamos justos, no es posible pensar en que los hombres todos, de todos los partidos, por lo menos en otras épocas de la historia, han sido inspirados por pequeños propósitos subalternos. De que no hayan visto más lejos de su tiempo, es perfectamente explicable. Pero no puede negarse su aporte de sacrificio, talmente ofrecido a favor de postulados que creían justos.

Los partidos, o grupos avanzados, y que los fueron sólo dentro de su órbita política, no carecieron, hasta fines del siglo pasado, de cierta idealidad. Aun no se había encontrado formas políticas que forjara la imitación de algunos sabios, y había derecho a satisfacer la ansiedad de los pueblos por una modificación política de los sistemas, en que conservaban esperanza, anátema filitendadas. No era entonces el período más propicio para la difusión de los principios autoritarios. Tanto no lo era, que Bakunin, el enemigo más enconado del Estado, al que impugnaba con esa lógica de hierro que fué el característico como en ningún otro pensador de su época, no ha rehuido su curso a los conflictos revolucionarios y a las conspiraciones que no tenían en vista sino aspiraciones medioeras, conformistas en su carácter y que se limitaban a exigir otras. En el pensamiento democrático — era el ideal de aquellos tiempos. Las teorías de nivelación social, se insinuaban con una promesa nada más, pero no se arribaban sino en la conciencia de selectos pensadores, los cuales salvo excepciones, tampoco se esforzaron mucho en llevarlas al terreno de la acción combativa. Pequeños ideales distraían la mentalidad popular, y no era cosa, fueran cualesquiera las doctrinas que aun no habían traspasado el período de meras distracciones filosóficas.

Era necesario el triunfo de la democracia para recibir la más elocuente lección de hechos, por parte de los pueblos, en cuanto a la inutilidad de las formas políticas. Estas han dejado, con la instauración de las repúblicas, a dar el cuanto tenían. Han agotado completamente su contenido. Por mucho que se las exprima, no producen más jugo. La ilusión de su bondad, en las escumadas hasta en aquellos que mejor posición ocupan dentro del régimen actual. Ante la insistencia con que los pueblos exigen el privilegio, las formas proclamadas colapsan. No han más capacidad de garantizar el derecho de todos, crujen, y se desmoronan. Han entrado en franca crisis. No pueden ocultar, como se ha pretendido, que están en crisis, las castas dominantes. La mejor prueba de la falta de idealidad en los partidos actuales es esa. Todos se afanan por conservar lo viejo, aquello que huele a pollín, o produce manchas fealdades. Aunque quisieran no podrían seguir el ritmo de la vida, caracterizado en esa colisión de entusiasmos renovadores que bullen en todas las latitudes del mundo.

El socialismo, esperanza nueva, que al momento, hace medio siglo los siervos de la tierra, como el ideal immaculado de su libertad, se ha plasmado en los moldes de la estabilidad burguesa. Ya no aspira a los ritos, ni aligna a los pobres. Es fería de mercaderes, a la que convergen los aventureros de la política vilgar.

Promueve con la revocación y el republicano, el ultramontano y la dictadura, como los cerdos que hociquean en una mina charca. Ha llegado a apastar como cosa muerta. Apenas si la burguesía lo nutre con sus excrementos, pues el proletariado lo contempla con desprecio, excepto, naturalmente, la fracción más servil y castrada de su seno. Por ejemplo, mueren y horrieren, fastos y maquiavistas de ferrocarril.

Perdónanos los cultivos, pero entre esos montones de ruidas humanas que ellos forman, son escasos los hombres que ofrecen una contextura moral sana. Los iluminados de servilismo, que nos disculpan si quieren, y sino es igual. Han de ser tan escasos, que no nos han de meter miedo, aunque se sustituyan por lo que de ellos declinan.

La democracia ha abortado un feto informe, de los que se anuncian, la proximidad de una parte feliz: el socialismo. Cierzo que fué un alumbramiento sin sangre por lo dinámico de la criatura anal parida, y de partes ad-

rán más jugo. La ilusión de su bondad, en las escumadas hasta en aquellos que mejor posición ocupan dentro del régimen actual. Ante la insistencia con que los pueblos exigen el privilegio, las formas proclamadas colapsan. No han más capacidad de garantizar el derecho de todos, crujen, y se desmoronan. Han entrado en franca crisis. No pueden ocultar, como se ha pretendido, que están en crisis, las castas dominantes. La mejor prueba de la falta de idealidad en los partidos actuales es esa. Todos se afanan por conservar lo viejo, aquello que huele a pollín, o produce manchas fealdades. Aunque quisieran no podrían seguir el ritmo de la vida, caracterizado en esa colisión de entusiasmos renovadores que bullen en todas las latitudes del mundo.

El socialismo, esperanza nueva, que al momento, hace medio siglo los siervos de la tierra, como el ideal immaculado de su libertad, se ha plasmado en los moldes de la estabilidad burguesa. Ya no aspira a los ritos, ni aligna a los pobres. Es fería de mercaderes, a la que convergen los aventureros de la política vilgar.

Promueve con la revocación y el republicano, el ultramontano y la dictadura, como los cerdos que hociquean en una mina charca. Ha llegado a apastar como cosa muerta. Apenas si la burguesía lo nutre con sus excrementos, pues el proletariado lo contempla con desprecio, excepto, naturalmente, la fracción más servil y castrada de su seno. Por ejemplo, mueren y horrieren, fastos y maquiavistas de ferrocarril.

Perdónanos los cultivos, pero entre esos montones de ruidas humanas que ellos forman, son escasos los hombres que ofrecen una contextura moral sana. Los iluminados de servilismo, que nos disculpan si quieren, y sino es igual. Han de ser tan escasos, que no nos han de meter miedo, aunque se sustituyan por lo que de ellos declinan.

La democracia ha abortado un feto informe, de los que se anuncian, la proximidad de una parte feliz: el socialismo. Cierzo que fué un alumbramiento sin sangre por lo dinámico de la criatura anal parida, y de partes ad-

no hay nada que escribir. Siempre es un consuelo.

Antes de que se escriba... las cartas con sus nombres... reconociera el derecho...

El bolchevismo repite... por su parte... en la actualidad de los animales...

Substituya la fe por el progreso... en los mandamientos. Ha establecido sus cánones...

Si los socialistas abortaron de una burra... y ahora los tiemposidos, como esos ancianos refractarios...

Por eso yo desearé, no verificado, de las infinitas legiones de bandidos y criminales... que a través de veinte siglos vienen...

La revolución para continuar... se podían haber estado quietos los proletarios de la tierra...

Un llamado a la paz... la paz está asegurada, compañeros lectores. Contra los siniestros deseos...

Y si además tendencia política, actual o pretérita, es insuficiente para conculcar un mediano bien colectivo...

Y nosotros estamos en que ha de conseguir su objeto, porque tiene condiciones para ello...

Materiales para caracterizar la situación del Partido Comunista Ruso, de la Comintern y de la Profintern ante los anarquistas y sindicalistas

La libertad no existe en Rusia ni para los ricos sino suprimidos... no existe los periódicos...

El primer y el segundo congreso de la Internacional comunista han coincidido en un punto de vista de que debe haber más que comunista en las filas de dicha Internacional...

El avance rápido de Wrangel en Ucrania ha obligado a los comunistas a pensar en Karlof... Sabéis probablemente que existe en Ucrania...

El partido comunista ruso, miembro de la Internacional comunista, siempre infamablemente... la táctica rusa, no es compatible con el honor...

El partido comunista ruso, miembro de la Internacional comunista, siempre infamablemente... la táctica rusa, no es compatible con el honor...

El partido comunista ruso, miembro de la Internacional comunista, siempre infamablemente... la táctica rusa, no es compatible con el honor...

El partido comunista ruso, miembro de la Internacional comunista, siempre infamablemente... la táctica rusa, no es compatible con el honor...

El partido comunista ruso, miembro de la Internacional comunista, siempre infamablemente... la táctica rusa, no es compatible con el honor...

El partido comunista ruso, miembro de la Internacional comunista, siempre infamablemente... la táctica rusa, no es compatible con el honor...

¡Aquel juez! Apotamos a que Mareno le hizo un chancón... las empresas capitalistas de Bahía...

De modo, pues, que los calzoncillos del aviador fascista... que quedaban en condiciones de seguir usándose...

Del predominio Un caso aleccionador A veces los guacamayos, los burritos de alquiler...

Los cristos de San Cristóbal Vuelvo a oírse la queja de los obreros que... hasta los ministros...

¡Herra, aseros! Los carceleros argentinos han vuelto a ser sacados... en la realidad...

El antifascismo en E. Unidos El aviador fascista Locatelli, que anda en Nueva York...

El antifascismo en E. Unidos El aviador fascista Locatelli, que anda en Nueva York...

El antifascismo en E. Unidos El aviador fascista Locatelli, que anda en Nueva York...

El antifascismo en E. Unidos El aviador fascista Locatelli, que anda en Nueva York...

El antifascismo en E. Unidos El aviador fascista Locatelli, que anda en Nueva York...

Bocanadas de fuego Las bocanadas de un Correo... el vapor de la línea...

Las bocanadas de un Correo... el vapor de la línea... el vapor de la línea...

Las bocanadas de un Correo... el vapor de la línea... el vapor de la línea...

Las bocanadas de un Correo... el vapor de la línea... el vapor de la línea...

Las bocanadas de un Correo... el vapor de la línea... el vapor de la línea...

Las bocanadas de un Correo... el vapor de la línea... el vapor de la línea...

Las bocanadas de un Correo... el vapor de la línea... el vapor de la línea...

Las bocanadas de un Correo... el vapor de la línea... el vapor de la línea...

Las bocanadas de un Correo... el vapor de la línea... el vapor de la línea...

Las bocanadas de un Correo... el vapor de la línea... el vapor de la línea...

Política colonial

La huelga general de los trabajadores filipinos en las plantaciones de caña e ingenios de las Islas Hawal... El conflicto de los soldados filipinos en el fuerte William McKinley

Desde que empezó la huelga, los obreros han estado recibiendo apoyo de los demás trabajadores de la caña...

La explotación económica de los trabajadores del campo... la explotación económica de los trabajadores...

La explotación económica de los trabajadores del campo... la explotación económica de los trabajadores...

La explotación económica de los trabajadores del campo... la explotación económica de los trabajadores...

La explotación económica de los trabajadores del campo... la explotación económica de los trabajadores...

La explotación económica de los trabajadores del campo... la explotación económica de los trabajadores...

La explotación económica de los trabajadores del campo... la explotación económica de los trabajadores...

La explotación económica de los trabajadores del campo... la explotación económica de los trabajadores...

Donaciones PRESOS DE ESPARSA Lista enviada por la F. O. Looi de Tandi Agustín Girón 1.00; Plácido Ferrero 0.50...

DECLARACION DE PROPOSITOS Los tres problemas más fundamentales, y que prima en la sociedad presente...

DECLARACION DE PROPOSITOS Los tres problemas más fundamentales, y que prima en la sociedad presente...

DECLARACION DE PROPOSITOS Los tres problemas más fundamentales, y que prima en la sociedad presente...

DECLARACION DE PROPOSITOS Los tres problemas más fundamentales, y que prima en la sociedad presente...

DECLARACION DE PROPOSITOS Los tres problemas más fundamentales, y que prima en la sociedad presente...

DECLARACION DE PROPOSITOS Los tres problemas más fundamentales, y que prima en la sociedad presente...

DECLARACION DE PROPOSITOS Los tres problemas más fundamentales, y que prima en la sociedad presente...

DECLARACION DE PROPOSITOS Los tres problemas más fundamentales, y que prima en la sociedad presente...

DECLARACION DE PROPOSITOS Los tres problemas más fundamentales, y que prima en la sociedad presente...

MOVIMIENTO OBRERO

HUELGAS

MOZOS, COCINEROS Y ANEXOS

(Boca y Barracas)

Huelga en el café "Brown Bar", Almirante Brown 1951.

El Comité de huelga recuerda a la clase trabajadora que continúa en conflicto el café "Brown Bar", propiedad de Ernesto Serrano...

Continúa en conflicto el Café Social y Almirante Brown 225, y Lechería y Restaurant París, Puerto Montevideo 1537/5.

EL COMITÉ DE HUELGAS

UNION CHAUFFEURS

Huelga en los Autobús Belgrano (Bivimos) en recorrido de Plaza Ocho a Durazno y Cabilido.

No ignoran los trabajadores los métodos que se valen los burgueses para romper la organización obrera; pero hoy cuando de todo está la conciencia de los trabajadores...

Todo el personal, chauffeurs y guardas, como un solo hombre, plágame a este heroico movimiento.

EL PERSONAL

Los omnibus "Villa Mitre", que van de Plaza Flores, por Artigas, hasta Jonté, están en conflicto con esta organización...

La Unión Chauffeurs le pone en conocimiento del gremio para que radie vaya a trabajar.

En los omnibus del Oeste continúan trasladando elementos de la Liga Patriótica.

Guerra a los ladrones.

LA COMISION

METALURGICOS UNIDOS

Anastasio Hino. El personal de esta casa de artefactos eléctricos, sita en Sarriena y Río Bamba, se declaró en huelga...

Se pone en conocimiento de los mozaistas de la capital y pueblos circunvecinos que se hallan en huelga los mozaistas de Santa Fe...

LA COMISION

UNION GUARDAS DE OMNIBUS

Conflicto con la Cia. de Autos Omnibus Villa Mitre, cuyo recorrido es de Plaza Flores, por General Artigas hasta Jonté y viceversa.

LA COMISION

Para la propaganda

Con el fin de difundir la propaganda en el interior de la región, la Edición Social LA PROTESTA ha editado folletos y hojas sueltas, que se detallan a continuación.

"HOJAS AL PUEBLO"

No. 1.- Soberanía Fara. "La verdadera figura del anarquista". "Los que nosotros queremos". Nuestra revolución.

No. 2.- Eliso Recóla. "A mi hermano el campesino". - E. G. Gillman. "Para los que no son anarquistas". - Luis Fabiani. "Qué es la anarquía" (folleto de 24 páginas).

LA ADMINISTRACION

Los compañeros del interior que deseen distribuir estas impresiones, pueden adquirir las enviando un peso (\$ 1.-) con que ustedes recibirán 100 ejemplares, a los que de los cuatro mil editados.

por lo que piden puntual asistencia. La reunión se efectuará en el lugar de costumbre. - El Secretario.

OBBEROS LADRILLEROS

La Comisión administrativa invita a los obreros ladrilleros a la asamblea general que se efectuará el domingo 21, a las 15 horas, en el local B, Mitre 3270...

LA COMISION

COCINEROS Y ANEXOS

Este sindicato invita a socios y no socios a la asamblea extraordinaria que ha de realizarse hoy viernes 19, a las 15, en la cual se tratarán asuntos de vital importancia para la organización.

PINTORES UNIDOS

Citamos a todos los camaradas pintores a la asamblea general del gremio, que se realizará el domingo 21, a las 9 horas, en el local B, Mitre 3270.

F. O. DE S. FERROVIARIOS

Este C. R. pide al compañero E. Acosta haga acto de presencia el día sábado 20, a las 20 horas para un asunto urgente y que se atienda personalmente. El C. Representativo.

COMITÉ DE AGITACION Y REORGANIZACION

Este comité de agitación y reorganización del gremio de panaderos de Bs. As. y pueblos circunvecinos.

AOEITEROS UNIDOS

Notificamos a todos los trabajadores en general y a las camaradas del volante y talleres en particular, que prosigue el conflicto que venimos sosteniendo con la Cia. General de Productos, Avda. de Mayo 605, y Trías 750, y Cia. Bondas y Bondas 1746.

OTGARREROS Y O. DE HOJA

Signo en día, con el entusiasmo de los primeros días, la huelga que sostiene este gremio en la casa Domínguez. Los pocos elementos que traicionan este conflicto no lo gran decar de apurar el burgo, el que ya empieza a sentir los efectos de la solidaridad proletaria.

NOTAS VARIAS

CAMBIO DE LOCAL

La F. O. Local de Lomas y los gremios adheridos: Obreros Panaderos, Obreros Ladrilleros, O. Mozaistas y Sindicato Ferroviario (sección Loma) recientemente constituido, trasladan sus oficinas al nuevo local, calle Boedo 520, Lomas (F. C. S.).

CULTURAL "AURORA SOCIAL"

Comunica a las instituciones y periódicos que ha trabajado su local social, en el que se dictan cursos instructivos y educativos, y donde, además, funciona una sala de lectura, para la que solicita el envío de un ejemplar de las publicaciones que aparezcan.

CONVOCATORIAS

FEDERACION O. DEL CAJALZADO

Asamblea general ordinaria, a realizarse el domingo 21, a las 9 horas, en Estados Unidos 3245, para tratar la importante orden del día siguiente:

LA COMISION

OBBEROS PANADEROS

Los obreros panaderos de esta seccional están citados para la asamblea del domingo 21, a las 9 horas, en su local social, Avellaneda 3200, a fin de tratar una importante orden del día. Se recomiendo puntual asistencia. - La Comisión.

O. PRO LOCAL BME. MITRE 3270

Se invita a los miembros de este Comité a la reunión del sábado 20, a las 20 horas, para tratar un asunto de capital importancia. - El Secretario.

OBBEROS VIDRIEROS

El Comité de relaciones de esta seccional invita a reunión extraordinaria a sus componentes y demás camaradas que se integren por la buena marcha de la misma, para el domingo 21, a las 9 horas, en Bernardino Rivadavia 76 (Pineyro).

O. PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Se pone en conocimiento de los Sub Comités Pro Presos, organizaciones, agrupaciones, centros y compañeros que han recibido telegramas de vida del automóvil, pro Alvarez y este Comité, que hasta el 25 del actual se espera la liquidación en esta Secretaría de los números vendidos o no vendidos, y se advierte que la lista no se publicará más, lo que requiere una pronta liquidación. Lea que en esta fecha no hayan liquidado, se considerarán vendidos, por este Comité, pues, de no hacerse así, será perjudicial para el pago del importe, lo que dará lugar a la publicación de nombres dentro de un término prudencial. - El Secretario.

LA COMISION

A. A. "PRIMERO DE MAYO"

Un grupo de activos compañeros han reorganizado esta agrupación, que se propone ampliar el radio de la propaganda obrera y anarquista en Santa Fe. En la reunión que el día 19 o constituida resolverán citar a los componentes de la Agrupación Ordías 14, para el domingo 21, a las 10, 30, a fin de tratar en común asuntos importantes.

Librería de LA PROTESTA

FOLLETOS

George Ivetof. - A. B. O. Sindicalista. 0.40
Ferre. - Pléyades. 0.30
Pietro Quirone. - Un agorero negro. 0.30
Eduardo Latorre. - La Propiedad. 0.30
José Farías. - El Diestro. 0.30
Clemente Isaacson. - La Rebelión en la Escuela. 0.18
Sebastián Faure. - El Problema de la Población. 0.15
Miguel Bakunin. - La Política de la Internacional. 0.15
Pierre Quirone. - Los Oubliés. 0.18
Juan Gray. - La Preparación del Proletario. 0.15
Juan de L'Orthe. - Oración al Multiplísimos. 0.18
G. Estévan. - Legitimación de los Actos de Rebelión. 0.15
Generación Consciente. 0.40
Huelga de Vientos. 0.24
C. Caffero. - Anarquismo y Comunismo. 0.15
P. Charanoff. - La Mujer. 0.13
Bené Changhi. - Inmortalidad del Matriemio. 0.18
Diferet. - El Amor Libre. 0.18
L. Fabri. - Historia del Anarquismo. 0.30
B. Faure. - Constitución a una Oración. 0.30
Pedro Gori. 0.15
La Anarquía ante los Brevetes. 0.15
Las Bases Morales y Sociológicas del Anarquismo. 0.20
H. Hamón. - Compendio de la Historia del Socialismo. 0.20
Erriko Malatesta. 0.20
En el Café. 0.15
Nuestro Programa. 0.15
En Tiempo de Reacciones. 0.15
El Sufragio Universal. 0.15
Socialismo y Anarquismo. 0.15
Determinismo y Responsabilidad. 0.15
Ricardo Mella. 0.15
Cuestiones de Enseñanza. 0.15
El Ideal Anarquista. 0.15
La Rencorosa de las Obleas y el Anarquismo Nocturno. 0.15
La Propiedad Moderna. 0.15
La Lucha de Clases. 0.15
Las Grandes Obras de la Obleización. 0.15
Por la Anarquía. 0.15
Sindicalismo y Anarquismo. 0.15
B. Morlino. - Por qué somos anarquistas. 0.15
B. Mola. - Mi Dios mi Patria. 0.15
R. Budeno. - Es Obrero. 0.15
Confederación de Nidos. 0.15
S. Bulovitch. - La Voz de mi Conciencia. 0.15
J. Prat. - La Mujer. 0.20
P. Quirone. - Problemas Actuales. 0.20
R. Roeker. - Bolchevismo y Anarquismo. 0.20
M. Roy. - ¿Dónde está Dios? 0.18
R. Chanchal y Robit. - La Mujer. 0.18
Florencia y la Mujer Pública. 0.18
J. T. Tribó. - Técnicas Sociales. 0.18
F. Abad. - El Trabajo será un Deber. 0.18
S. Barriobero y Herrick. - El Proceso del Dato. 0.18
S. Faure. - Hoja de Dicha. 0.18
Juan Gray. - El Anarquismo. 0.18
De un Hombre. 0.18
Forward. - ¿Herejes? 0.18
Paraf-Javal. - El Absurdo Político. 0.18
Palmito de Lidia. - El Ideal del siglo XX. 0.18
P. Kronolkin. - El Salariado. 0.18
A. Apolo. - La Redención del Oprimido. 0.18
M. Anarcho. - El Oprimido de la Judo. 0.18
B. Sarantini. - La Dema de los Injustos. 0.18
A. Girard. - Anarquía. 0.18
Costa Icaz. - Océanos y Océanos. 0.18
F. Sader y Capdevilla. - Dios. 0.20
R. Ségarra. - Los Poderes del Oprimido. 0.20
A. Sonech. - La Dronia Revolucionaria. 0.20
Dr. J. Queraltó. - Anarquismo Social. 0.18
P. Quirone. - En la soledad tierra del Ideal. 0.40
B. Baltasar. - Mi constitución. - Letra del escrito metemoro. 0.20
Teresa Macheron. - El alma de la juventud en marcha. 0.20
Pablo Eitbocher. - La doctrina Anarquista. 0.30
A. Kolontai. - La Oposición Obrera en Rusia. 0.30
Pi y Suñer. - El Proceso del Obrero. 0.18
Valentín de Pedro. - El Proceso del Pueblo. 0.30
Angel Samblancat. - Testes y Necesidades Corradas. 0.20
P. Kronolkin. - La Anarquía. (De filosofía, su Ideal). 0.15
EN VERSO
N. de Abad. - La Oblea del Ocho. 0.30
Francisco Pizarro. - Pasos del Alma. 0.20
O. Valiente. - Herejes. 0.20
M. Obleonero. - Revolucionario. 0.30

LA COMISION

AGRUACION ANARQUISTA

Ponemos en conocimiento de las entidades y compañeros, que deben suspender el envío de material de propaganda a Federico Parfía Dávalos, por haber dejado de ser persona de confianza para dicha agrupación.

EL SECRETARIO

ALBARILES Y A.

Comunicamos a los trabajadores que del día al día tiempo, la velada que estaba anunciada para el sábado 13, ha sido postergada para el domingo 21, a las 14 horas, en el local Ferroviarios Unidos, Glemes 2054.

CONDUCTORES DE CARROS

Avisamos a las organizaciones, centros y agrupaciones, que podemos servir cantidades de folletos del compañero Herberto Fraga: "Comentarios a la ley de jubilaciones", editado por este sindicato. Los gremios que deseen distribuirlos pueden ser retirados a Bm. Mitre 3270, al precio de 2 centavos, en la capital y 2 1/2 en el exterior.

OBBEROS LADRILLEROS

Ponemos en conocimiento de los gremios centros y agrupaciones, que podemos servir cantidades de folletos del compañero Herberto Fraga: "Comentarios a la ley de jubilaciones", editado por este sindicato. Los gremios que deseen distribuirlos pueden ser retirados a Bm. Mitre 3270, al precio de 2 centavos, en la capital y 2 1/2 en el exterior.

LA COMISION

O. DE E. SOCIALES Y O. INTEGRAL

Este centro pone en conocimiento de las camaradas y público en general que, consecuentes con nuestro propósito de allegar fondos al C. P. Presos, hemos resuelto realizar una función y conferencia a su total beneficio, el sábado 11 de octubre, en el teatro Orlino de Santos Lugares (F. C. P.), por lo que avistamos a fin de que se haya mayor propaganda.

LA COMISION

AVISO

Se desea saber el paradero de Alfonsina, que supongo esté en Tucumán, para comunicarle que su padre está gravemente enfermo. Si algún compañero sabe su paradero, puede comunicarle esta noticia. - Luis VILLA.

LA COMISION

SINDICATO FERROVIARIO

(Lomas de Zamora)

A los compañeros ferroviarios del F. C. A. en general, y a los de vías y obras en particular.

LA COMISION

LA COMISION